
　

⑦手術室の環境と感染対策について理解できましたか

③体内遺残防止について理解できましたか

⑨職業感染防止について理解できましたか

理解出来ない～十分理解できたの3段階での回答

④使用材料の特徴について理解できましたか

⑤感染の基本知識について理解できましたか

①器械出し看護と看護過程について理解できまし
たか。

　

⑧洗浄・消毒。滅菌について理解できましたか

②器械の確認方法について理解できましたか

⑥手術部位感染予防について理解できましたか

３．当セミナーへの参加動機について ４．勤務先所在地

５．講義内容の理解について

１．手術室での経験年数 ２．日本手術看護学会に入会されていますか

2017年度　第  2 回関東甲信越地区セミナー

「器械出し看護と感染対策」アンケート集計結果

日時：　2017年   8月 26日（ 土 ）

場所：　林野会館

参加人数：　 123 名　(会員   56 名、非会員  67 名）

アンケート回収数　    110枚　  89.4 ％

61%
24%

7%
8% 0%

手術室での経験年数

1年目 2～4年目 5～9年目 10年以上

44%

56%

入会有無

はい いいえ

64%

34%

2%

参加動機

自発的… 勧められて 未記入

40

14 14
21

8 3 3 0 5 2 0 0

-10

10

30

50

70
勤務所在地



・器械出しも看護過程が大切なことを学び、患者情報・予定術式から予測できることを術前から考えスムーズかつ円滑に手術ができる
ようにしてい　きたい。

・器械出しを行っている中で、看護として何ができるのか分からなくなることがあった。今回の器械出しとしての看護過程について　聞
き、自分にできることを行なっていきたいと思った。

・器械出し看護で大切な基本的知識を理解することができた。

・自分で行なう学習会の参考にさせていただきました。パワーポイントの作り方・説明内容がわかりやすく、参考文献も利
用してみようと思いました。

・指導内容の見直し・統一を図るために、初心にかえり勉強させていただきました。根拠・必要性をきちんと指導できるよう
に自施設に持ち帰り、取り入れたいと思います。

・会員だと5,000円で受講できるのはありがたい。

・新人で普段の業務では教えてもらえない基本的な内容を教えてもらえてよかった。

・最新のガイドラインに沿った感染対策が詳しく聞けてよかった。

・感染管理では根拠を踏まえた内容だったので、実際にしている対策の根拠について理解を深めることができた。

・短い時間でとても濃いお話が聞けて満足です。すぐに現場で使える内容、わかりやすい内容でよかった。

不満足

・器械の渡し方やスムーズな出し方のコツなどを教えてほしかった。

・体内遺残の講義内容をもう少し詳しく聞きたかった。手術室での手指衛生についてもう少し聞きたかった。

・内容が多く、スピードも早かった。

・麻酔についてのセミナーをもう一度行なっていただきたいです。

・診療科別の器械出し看護のポイント

７．今後のセミナー希望

・診療科別の器械出しのポイント
・手術室看護記録について
・器械の管理とメンテナンスについて

・術前訪問・術後訪問について知りたい。

・外回り看護。術前・術中の看護について

・術式についての詳しいセミナーがあるといいと思いました。

・この内容の開催を6月くらいにしてほしい。

・術中のモニターの見方

・術後感染症・合併症について

・できれば講師の方3人で3部構成にしてほしい。

・SSIサーベイランスを行なっているが手術創のクラス分類・予防策について理解できていなかった。解説してもらい十分理解できた。

・エビデンスに基づいた内容でとても勉強になりました。

・患者にとっても自分にとっても『安全』を意識することがとても大事だという事を改めて感じることができた。

・改めて、滅菌・消毒・器械出しとしてできる看護について考えることができた。

・手術看護を熟知している認定看護師の話を聞けるのがよい。

・わかりやすい説明で講義の時間配分もよく、最後まで集中して聞くことができた。

・広い範囲の知識と資料がある。資料とパワーポイントの説明が理解しやすかった。

・帝王切開の看護/産科のDIC

・資料が多くあり根拠が明確だったので、職場での伝達講習の資料としていきたい。

・新人指導の参考になる講義内容で良かった。

・器械出し看護でも看護過程が大事であることがあることが分かり、勉強になった。これからの業務で意識していきたい。

・知らなかったことを沢山教えていただけてよかったです。今後の仕事で活かしていきたいと思いました。

・器械出しとして、患者さんの情報をアセスメントして看護計画を立てる必要性を学んだ。

・事例を挙げて器械出しとしてのアセスメントの仕方を知ることができたので、明日からの看護実践に活かしていきたい。

・鋼製小物などの器材の確認方法が詳しく説明されていてとても分かりやすかった。

・今日の研修で細かい知識を得られたことで手術室において一つひとつの事が意味をなしていることが分かりました。

・日頃実施していることの根拠や必要性を学ぶことができた。

８．セミナー企画運営についての意見・感想

未記入：　 21 人

満足

・手術室の医療安全について、今までにあったインシデント・アクシデントを知りたい。ヒヤリハット・インシデント、KYTについて
・急変時の対応

・薬剤について/術中の輸液管理について

・資料がわかりやすく、自分の知識を再度復習できる内容でした。

満足： 86 人 不満足：　 2人 (両方に記入：1名）

・手術室に配属されたばかりなので、器械出し看護について基本的なことを聞けて参考になりました。

６．今回の研修内容は満足できましたか。


